



## Communiqué

Service de protection et sauvetage Lausanne - Bilan de l'activité 2018

### **Les interventions des sapeurs-pompiers lausannois ont augmenté de 22.5%**

**L'activité des sapeurs-pompiers et de la protection civile du Service de protection et sauvetage Lausanne (SPSL) a été très soutenue en 2018, avec comme interventions principales et hors du commun, les intempéries des 11 et 12 juin. Ceci a engendré une augmentation du nombre d'interventions des hommes du feu, de l'ordre de 22.5% par rapport à 2017 auxquelles s'ajoutent plus de 11'500 missions d'urgence réalisées par les ambulanciers et le détachement poste médical avancé. Deux coureurs, victimes d'arrêts cardio-respiratoires ont notamment été sauvés lors de 20km de Lausanne, par le dispositif médico-sanitaire mis en place.**

**Sapeurs-pompiers** : l'année 2018 aura été marquée par les intempéries des 11 et 12 juin, lors desquelles 461 interventions ont été effectuées par les sapeurs-pompiers du Service de protection et sauvetage (SPSL) et du Service de défense incendie et secours Lausanne-Epalinges (SDIS), en collaboration avec les membres de la protection civile du SPSL et de l'Organisation régionale de protection civile Lausanne-District (ORPC). Ceci porte le total des interventions des hommes du feu à 2'454, contre 2'003 en 2017, soit une augmentation de 22.5 %.

En ce qui concerne les autres missions dévolues aux sapeurs-pompiers, soit le déclenchement d'alarmes automatiques, les incendies, les sauvetages de personnes et d'animaux, les désincarcérations, les missions du Groupe de recherche et d'intervention en milieux périlleux, la protection de l'environnement et des éléments naturels, ainsi que les interventions techniques, les chiffres sont semblables à 2017, avec quelques légères différences, notamment la diminution des interventions pour incendies (501 contre 558 en 2017). Ceci fait suite à la mise en place en 2017, par l'Etablissement cantonal d'assurance (ECA), d'une procédure permettant de lever le doute.

**Protection civile** : l'année 2018 aura été rythmée par la mise sur pied des Formations d'intervention régionales (FIR) à plusieurs reprises, notamment lors du Plan Grand Froid, lequel a nécessité l'ouverture et l'accueil des sans-abris durant 8 nuits, à la construction de protection civile du Parc-de-la-Rouvraie, lors des intempéries des 11 et 12 juin, ainsi que lors du déclenchement du Plan Canicule, avec les visites aux personnes de plus de 75 ans, vivant seules, non suivies par un centre médico-social. En matière de chiffres, cela représente 292 jours de service, pour les engagements en urgence, contre 705 en 2017, soit une baisse de 58%. En ce qui concerne les engagements au profit de la collectivité, dont la participation aux missions sécuritaires lors des manifestations sportives, ces dernières sont également en légère diminution, avec 988 jours, contre 1'049 en 2017 (-5%).

**Ambulance et Service mobile d'urgence et de réanimation (SMUR)** : l'activité des ambulanciers est restée conséquente, mais stable en 2018, avec une très légère diminution des interventions de l'ordre de 1.5%, soit 9'043 missions d'urgence et de sauvetage contre 9'181 en 2017. La majorité des patients est âgée de plus de 60 ans (52%). Les patients âgés de 81 à 90 ans représentent près de 20% des personnes prises en charge.

**Détachement poste médical avancé (DPMA)** : ce détachement assure les interventions sanitaires sortant de l'ordinaire, par la mise en place, sur site, d'infrastructures médicales permettant le triage et le traitement des patients, le soutien sanitaire opérationnel (SSO) dédié aux sapeurs-pompiers vaudois, la prise en charge de patients à des fins de décontamination dans les domaines atomique, biologique et chimique (ABC), ainsi que la prise en charge sanitaire des patients lors de manifestations sportives (20km de Lausanne, Triathlon, Marathon de Lausanne).



Le détachement a effectué plus de 250 contrôles médicaux des sapeurs-pompiers lors des missions SSO. Plus d'une centaine de patients ont dû avoir recours au DPMA lors d'incendies. Même si ce dernier a été légèrement moins sollicité en 2018 que l'année précédente, il cumule tout de même 28 missions (37% de moins qu'en 2017).

En revanche, le DPMA a sauvé deux hommes, âgés de 45 et 61 ans, victimes d'arrêts cardio-respiratoires lors de 20km de Lausanne, grâce à un dispositif médico-sanitaire adéquat, bien rôdé et une prise en charge immédiate sur le site de la course. A noter que les deux patients ont été hospitalisés et ont pu, par la suite, regagner leur domicile, sans séquelle.

Le service de protection et sauvetage

Informations sur [www.lausanne.ch](http://www.lausanne.ch)

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de la sécurité et de l'économie, 079 964 27 39**
- **Michel Gandillon, responsable communication du SPSL, 079 501 52 18**

Lausanne, le 28 mars 2019